



Lidera Centro en evaluación de datos abiertos y transparencia

Entregan Consultora Gobernova y el IAP a la alcaldesa de Centro, Yolanda Osuna Huerta, el reconocimiento de primer lugar a la administración municipal tras evaluar los programas presupuestarios.

La alcaldesa de Centro, Yolanda Osuna Huerta, recibió por parte de la Consultora Gobernova y el Instituto de Administración Pública (IAP) el reconocimiento de primer lugar en el Índice para la Evaluación Presupuestaria Municipal (IIEPM) de Tabasco 2022, por mayor transparencia y rendición de cuentas.

En la ceremonia efectuada en el Salón Villahermosa de Palacio Municipal, el director general de Gobernova, Ramón Cuevas Martínez y del presidente del IAP Tabasco, Carlos Eduardo Flota Estrada, entregaron la certificación que valida el cumplimiento normativo en la generación de datos abiertos de manera transparente mediante los procesos de evaluación a sus programas presupuestarios.

Sobre esta distinción, la presidenta municipal destacó que los atributos de un gobierno eficaz y eficiente son, entre otros, la planeación, el orden, la transparencia, la rendición de cuentas y la gobernanza, por lo que desde que asumió la administración, su principio ha sido “ordenar la casa para lograr resultados con un componente más social”.

Al enfatizar que se realiza un trabajo honesto y de resultados puntuales en muchos ámbitos, resaltó la fortaleza de esta administración pública municipal en generar entornos más competitivos, capacidad recaudatoria y calidad crediticia, distintivos confirmados por organismos como el IMCO y la firma Moody's, en diciembre de 2022.

Por ello, en presencia de directores y coordinadores, Osuna Huerta afirmó que su propósito es tener un orden para poder ejercer de mejor manera un gasto en proyectos y programas que, en Centro, se tiene muy claro dónde invertirlo.

En este sentido, agradeció el reconocimiento de este primer lugar en el Índice de Información para la Evaluación Presupuestaria Municipal de Tabasco 2022, el cual comparte con todos los servidores públicos y ciudadanos.

Reconoció el trabajo de su equipo en la planeación, programación y el diseño de la página oficial del Ayuntamiento, la cual es importante visibilizar, comunicar e informar con quienes se tiene el compromiso como gobierno municipal de que este sitio público, sea transparente y efectivo.

La primera regidora dijo que su administración está atenta y comprometida con la labor del IAP con Gobernova. Por ello, se atenderá la calendarización sobre la evaluación correspondiente a 2023 para seguir trabajando y mantenerse en esta dinámica para el bienestar general.

En su intervención, el titular del IAP Tabasco, Carlos Eduardo Flota Estrada, resaltó que la metodología y resultados de Gobernova están orientados a generar precisiones y elementos de mejora en el desempeño de las administraciones municipales, incluyendo la difusión de los alcances y resultados del gasto público municipal.

Por su parte, el director general de Gobernova, Ramón Cuevas Martínez, indicó que el municipio de Centro obtuvo el primer lugar en Tabasco en la aplicación del IIEPM porque llevó a cabo la planeación de su presupuesto, seleccionó un programa para evaluar, presentó su convenio de mejora y dio a conocer los resultados de la aplicación de dicha evaluación.

Por esta razón, expuso el especialista, la ciudadanía tiene a su alcance los resultados del trabajo del Ayuntamiento de Centro en lo más importante que es la correcta aplicación del presupuesto municipal.

Durante este encuentro, y con material visual, Cuevas Martínez explicó cómo se realiza el informe de resultados del IIEPM para una comunicación efectiva del gasto público municipal.

Precisó que la Normatividad IIEPM 2022 está basada en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y establece que los recursos públicos deben ser administrados con eficiencia, eficacia, transparencia y honradez; y estos, a su vez, deben ser evaluados.

En la entrega de este reconocimiento, estuvieron presentes también el secretario del Ayuntamiento, José Antonio Alejo Hernández; el director de Finanzas, Fernando Calzada Falcón; el síndico de Hacienda y segundo regidor, Daniel Cubero Cabrales; el director de Programación, Carlos Fernando Juárez Torres; la contralora municipal, Elia Magdalena de la Cruz León; las regidoras Tila del Rosario Hernández Javier y Mayra Cristhel Rodríguez Ramos.